

Presentación

La publicación de la Revista Jurídica Derecho No 4 consolida el proyecto “Publicaciones Instituto de Investigaciones y Seminarios – UMSA”, desde un enfoque estrictamente académico, con la incorporación de investigadores extranjeros (Universidades de Colombia y de Polonia) al equipo de autores nacionales del Instituto de Investigaciones y Seminarios de la Carrera de Derecho (IIS), Universidad Mayor de San Andrés, La Paz, Bolivia.

Tratar los temas desde diferentes contextos nacionales y sociales, con experiencias históricas heterogéneas y marcos teórico conceptuales diversos enriquece la reflexión crítica de las cuestiones que atañen a la Ciencia del Derecho, las leyes, las discusiones doctrinales, los avances en la jurisprudencia y en los actos jurídicos.

Asimismo el análisis de la aplicación de las leyes y las normas en casos concretos de cada país, tienen connotaciones si se las lee con claves jurídicas nacionales. Entonces, las ideas eminentemente crítico-académicas que los autores tienen de la realidad jurídica nacional de sus respectivos países en temas específicos, tiene consecuencias a su vez en el posicionamiento reflexivo y crítico por parte de los lectores.

Las implicaciones de este enfoque también se observan en la apertura que tiene la UMSA en la Carrera de Derecho respecto del intercambio académico con otras Universidades, especialmente de Latinoamérica, en el conocimiento, los productos de las investigaciones y en las perspectivas de estudio. Estos son los avances académicos logrados según el enfoque de la Revista Jurídica Derecho Nº 4, con los artículos de los profesores e investigadores universitarios Asdrúbal Columba, Carlos Børth, Juan Carlos Marín, José Saúl Trujillo, Dominika Merchel, Guadalupe Guisbert, Mauricio E. Farfán, Max Mostajo, Rubén R. Rodríguez, Fernando Huanacuni y Gualberto Torrico.

De esa manera la Revista está abierta a ideas innovadoras y perspectivas diferentes, no sólo de profesionales del área jurídica sino también de otras disciplinas sociales, para que puedan incorporarse en este esfuerzo académico, que ya es un referente intelectual que busca mejorar calidad de la formación profesional y desarrollar la Ciencia del Derecho.

La Paz, julio de 2016

Javier Tapia

DIRECTOR CARRERA DE DERECHO